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百家特色企业记者行之走进山东开泰集团

邹邹平平民民企企跨跨出出国国门门并并购购外外企企
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山东开泰集团是位于邹平县青阳镇的一家民营企业，在
众多明星企业扎堆的邹平县或许并不耀眼。然而，就是这家

“不高调”的企业，用实际行动高调创造着奇迹——— 先后收购
荷兰爱博特公司和赛博公司，开创了全市民营企业并购海外
企业的先例。

青阳小镇

孕育出跨国公司

从邹平县城向西走10多公
里，便是人口不足4万人的小镇
青阳。当地人津津乐道的不仅有
青阳宴，还有一家颇为自豪的跨
国公司——— 山东开泰集团。

此言不假，自从2012年收购
了荷兰爱博特公司，开创全市民
营企业并购海外企业的先例后，
开泰集团确实可以称得上是一
家跨国公司。

开泰集团副总经理尹建国
说，公司当初生产轧钢类，科技
含量不高。2001年是个大的转
变，这一年董事长张来斌断然
下定决心，要走科技兴企的道
路。于是2 0 0 1年1月6日，投资
300万元订购的10吨高功率电
弧炉安装成功，成为国内首家
采用10吨电弧炉生产钢丸、钢
砂的企业。

如今，开泰集团经过十多
年的发展，已经成为一家集科
研、开发、生产于一体的国内最
大的抛丸机械、金属磨料、耐磨
配件及防腐蚀新材料专业生产
商，同时也是一家提供全方位
抛丸、喷砂工艺解决方案的供
应商。“说得直白形象一点就
是，钢丸就是‘子弹’，抛喷丸设
备就是‘枪’，‘枪’把‘子弹’发
射出去后，可以用来清洗各种
金属零件，提高其寿命等。”尹
建国说。

“专家团”助开泰

领军国内金属磨料

开泰集团在短短几年间能
发展成为全国最大的智能抛丸
装备生产商，能成为中国金属磨
料行业的领头羊，这与开泰集团
有限公司注重专家教授等高端
人才引进、注重科研创新能力密
切相关，也是开泰集团雄厚科研
实力的完美展现。目前，开泰集
团有专家团队常驻教授10人及7
个实验室。通过与著名高校合
作，将教授专家团队引进企业，
加速科技成果转化，提升自主创
新能力和核心竞争力。

尹建国说，在开泰的创新发
展中，教授专家起了至关重要的
作用。在2001年山东开泰集团刚
刚成立时，山东大学材料与工程
学院的刘如伟教授与企业共同
合作，负责整个金属磨料的研发
与生产工作。十多年间，开泰集
团与刘如伟教授共同研发出八
十多个规格的金属磨料产品。

2008年，拥有30年机械研究
经验的济南大学机械工程学院
的王守仁教授，加入了开泰集团
抛喷丸设备的研发团队，成为新
项目的技术负责人。在王守仁教
授的实验室里，一排排看不懂的
算式符号背后是企业对科技的
投入。

王守仁教授告诉记者，“开
泰集团企业领导对科研工作长
久的重视与坚持，是高校教授愿

意常驻企业、长期与企业合作的
一个重要原因。在这样一种重视
科研的环境下，我们来自不同高
校、不同领域、不同专业的教授
分别过来以后，大家做工作的时
候都聚集在一起、共同合作探
讨，工作起来心情也愉悦，在这
里我们能够感觉到能将自己一
生所学有所应用。随着开泰集团
规模的不断扩大，自己越来越感
受到企业从上到下对科技创新
能力的重视与渴求。这对一个企
业持续发展很重要。”

长足发展

“瞄准”自主研发

在开泰集团看来，自身的科
研创新能力对企业的长远发展
至关重要，于是开泰集团将销售
收入5%以上用于投入创新科技。

“开泰从2001年开始做金属磨
料，做铸钢丸的生产，2008年在
金属磨料市场份额逐渐固定之
后，公司把目光转向了技术含量
更高、要求更复杂的抛喷丸设配
上来，开始了对高端装备的研发
制造。下一步，在不断拓展抛喷
丸市场的同时，开泰集团把新的
金属材料的研究作为下一阶段
发展的一个重点，并且将把目标
定位在材质要求高、工艺复杂的
最前沿技术上。在耐磨件上低成
本、高技术地提高它的耐磨性。”
尹建国说。

“像刚才那台喷丸机器人，
是日本进口的，不下五百万，而
我们现在的教授正在研发并测
试自己生产的机器人，成本将大
大降低。而意义不仅仅在于降低
成本，还在于掌握了自己的核心
技术。”

不仅如此，开泰集团还和省
内各个高校建立了长期而又密
切的联系，一方面聘请教授专家
将科研成果转化为生产，另一方
面又为科研提供实践基础。“我
们公司1600多名员工，其中1450
多名是大学生，这在同类企业中
是很少见的。”

尹建国说，对于公司来说，
人的因素是十分关键的，公司在
培养人才上可以说是毫不吝啬，
正像公司文化墙上写着的使命
一样，“为中国装备制造业的进
步而做精做强，大胆使用新技
术、新思想、新材料，宽容失败，
鼓励创新；服务客户重于一切，
持续增加产品价值以超越顾客
户的期望值；尊重关怀每一位员
工，教导、培养以使他们进步，为
每一位员工提供公平的待遇和
发展机会。”

文/片 本报见习记者 赵颖鑫 本报通讯员 王燕

王守仁教授运用高等数学研究抛丸理论基础。

一一家家三三口口游游泳泳后后得得了了红红眼眼病病
夏天进入高发期，医生建议泳前泳后清洁很关键

本报7月20日讯(记者 张
牟幸子 通讯员 徐彬 ) 夏
天气温越来越高，正是红眼病
的高发期，很多市民游泳后因
为清洁措施不当患上了红眼
病。医生表示，游泳前后的清
洁措施非常重要，而且患有红
眼病的患者也不要再去泳池，
以免传染他人。

进入夏季之后，许多市民
都会带着孩子进行水上活动。
近日，市民李先生一家三口趁
着女儿妞妞(化名)放暑假，一
起去游泳馆游泳，一家人玩得

十分尽兴。“第二天一起床孩
子就说眼睛疼，我一看孩子眼
睛又红又肿，我和孩子妈妈的
眼睛也是一样的情况。”李先
生一家赶紧来到滨医附院就
诊。经过眼科医生的检查，李
先生一家三口都得了红眼病。

滨医附院眼科主管护师
曹晓宁说，感染上红眼病的
人，几乎都会有眼睛红、肿及
分泌物多的情况，眼部有明显
的刺激症状，目前已经进入红
眼病的高发时期。红眼病具有
发病急骤、传染性强、传播迅

速的特点，如果游泳池、水上
游乐场等场所的水源被红眼
病人的眼分泌物污染后，很容
易令其他游泳者感染。

曹晓宁告诉记者，近期许
多红眼病患者都有去公共泳
池或水上乐园的经历，所以夏
季游泳时要特别注意卫生，

“市民在进入游泳池前滴点眼
药水，最好戴上游泳镜避免细
菌对眼睛的伤害，游泳后用清
水冲一冲眼睛，然后再滴两滴
眼药水，这样可以杀死对眼睛
有伤害的细菌”。

红眼病的潜伏期为两天，
细菌或者病毒一般潜伏1—2
天后发病。红眼病的典型症状
是双眼或单眼红肿、发烫、烧
灼感、怕光流泪，晨起眼皮常
被大量分泌物(眼屎)粘住，不
易睁开。曹晓宁表示，患者可
以从时间、症状上判断自己是
否得了红眼病，“一旦得了红
眼病，必须尽快到医院就诊治
疗，要单独使用毛巾，最好能
洗净消毒后再用，免得传染给
他人”。

““三三伏伏贴贴””开开贴贴，，患患者者超超22000000人人
博兴县中医院与北京东直门医院合作优化药物配方，多地患者排队治疗

本报7月20日讯(记者 代
敏 通讯员 齐艳丽 ) 18日
为入伏第一天，博兴县中医院

“三伏贴”开贴后，东营、高青、
滨州等地的患者慕名而来排队
等待贴“三伏贴”。据医院统计，
18日以来，“贴伏”的患者超过
2000人。

据了解，博兴县中医院与
北京东直门医院合作，优化了
以往“三伏贴”的药物配方，使
得药效更快，疾病治疗更彻底。
本次“三伏贴”共分三组，分别
为过敏性鼻炎组、慢性支气管
哮喘组、预防腰腿疼组，根据病

症不同选择不同的药物配方。
医院为了方便女性治疗专门设
立了女士“贴伏”小组。

“我去年贴过，因为咳嗽很
多年，去年贴上后效果很好，今
年不咳嗽了，但还有点咽炎，过
来做一下巩固治疗。”35岁的张
先生说。

据了解，京博控股工会得
闻博兴县中医院“三伏贴”的治
疗效果好，特地为2600名京博
控股的职工做了团体预约治
疗，博兴县中医院将派出医护
人员为京控股的职工“上门服
务”。
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400多辆公交车

接受全面检查

本报7月20日讯(通讯员 苏
会霞 王庆 见习记者 王璐琪)

针对少数地方近期接连发生公
交车的恶性案件，各地都高度重视
公交地铁安检、安防工作。滨州市
公交公司也于19日对全市400多辆
营运公交车辆进行了全面检查。

19日当天，滨州市公交公司副
经理范利明率10多名安全员，到市
区内渤海国际站、百货大楼站等人
口密集区，检查了101路、103路、
102路、12线线等公交车，对车内重
点部件及乘客可疑包裹进行检查，
确保公交车安全。公交公司还要求
各分公司做好防范公交车爆炸应
急预案，安排安全员随车检查“三
品”(易燃、易爆、危禁品)，“安全
员”还将不定期检查全市的营运公
交车辆。同时，对公交车方向盘、刹
车、电路、油路、前后车门手动应急
开关、车内安全设施等重点部件进
行安全检查，确保公交车各项性能
良好，万无一失。

在这之前，滨州市公交公司曾
抽调公司各部门相关人员到运营
线路上逐车检查车辆的灭火器、消
防锤的配备情况，更换了15台过期
失效的灭火器并每辆车增加1台灭
火器，补充了30多个之前丢失的安
全锤。设备处着重检查了车辆上监
控探头的工作情况，更换了6余个
有故障的监控探头，还对监控位置
不佳的摄像头进行了调整。医生正在给患者“贴伏”。

安全员正在对公交车进行检查。
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